官民連携で新たな ビジネスモデル

中央市の中田井浄水場等 動向について、「宮城県 括委託業務や愛媛県四国 山元町の上下水道事業包 **史新整備・運営事業を受** 昨年の上下水道事業の

託したほか、新潟市水道 アルが出始めてきたこと な官民連携のビジネスモ 運転監視業務など、新た 局が管理する全浄水場の 図るなど、順調に展開し 拡張、業務内容の拡大を ましたが、県内市町への きた。「水みらい広島に 設立するなど、官民連携 容の拡大を目標にしてき ついては、設立時から業 の先進モデルを創出して よる水道事業運営会社を 年には広島県と共同出資 では、豊富な経験・ノウ PP事業に加え、 平成24 ハウを活用した様々なP した全国初の民間主体に

ingの水谷社長は振り 返る。「国内では、この ような包括的な案件はま

が印象深いですね」と水

す。今後は積極的に官民 ったことが挙げられま 側から事業体に対し、積 だまだ少なく、官民連携 ていかなければならない 極的な提案をしてこなか の要因の一つには、民間 事業は遅れています。そ と考えています」と指摘 埋携事業の方策を提案し

となっている。水ing え、事業の持続に向けて 迫、職員数の減少、施設の 老朽化などの課題を抱 官民連携の推進が不可欠 ハ口減少に伴う財政の逼 水道事業体の現状は、

ています」と成果を話 |民連携事業の方策を積極提案

す。

されたのに続き、昨年4 月から沼田川工業用水道 事業の指定管理者に選定 島西部地域水道用水供給 水みらい広島では、広

• 沼田川水道用水供給水

かる業務、呉市上下水道 道事業の指定管理者にか 業務を開始している。 局宮原浄水場等運転管理

社名変更か 5 年の節目 らい広島では官民連携で ます」と強調する。 社し始めており、これも す。同社には新卒者が入 業務を行うだけではな となっていますが、水み ことで、事業の継続に貢 行う体制も構築していま 適なサービスを提供する ーズを追求し、地域に最 大きな成果だと感じてい 、人材の確保・育成を 」技術継承が大きな課題 ートナーとしてそのニ 水谷社長は「事業体の 「日本全体で人材育成

献していきたい」と抱負 を述べる。

水ing社長 夫氏 重

を推進 消化ガス発電事業 FITを活用した

事業として注目されてい 低減、自治体の新たな収 民設民営方式による消化 度(FIT)を活用した ネルギー固定価格買取制 昨年10月から再生可能工 益創出が図れる先進的な 同事業の基本協定を締結 開始。その後、岩手県とも 鶴岡市と茨城県守谷市で ガス発電事業を、山形県 した。下水汚泥エネルギ ーの利活用、環境負荷の 方、下水道分野では する。 さらに昨年度のB-D

ルギー活用の推進を主導 していますが、太陽光や 「国では再生可能エネ

と話す。

いと思っています」と力

2MWある発電量を、今 です。当社も消化ガス発 後16MWまで増やす方針 せており、国全体で現在 ら、国も大きな期待を寄 ルギー源であることか 化ガスは、安定したエネ 汚泥などから発生する消 ることがあります。下水 変動によって影響を受け 風力による発電は、気象 電事業をさらに推進して

交省のB―DASHプロ

を提案していきたい」と きました。今後も地域に デルを構築することがで する具体的なビジネスモ た。「資源を地域で循環 ロコシ栽培に活用され 泥から回収したMAP れたが、その後、下水汚 技術実証事業」が採択さ ジェクトに「神戸市東灘 合った資源循環のあり方 源再生(リン)・革新的 (リン) を使用した肥料 処理場 栄養塩除去と資 市内の耕地でトウモ

闖

実証事業」が採択。「I 技術および設備点検技術 CTを活用する劣化診断 台市と共同提案した「T 用することで設備の状態 CT技術とセンサーを活

設備の劣化診断・予測を ルタイムで見える化し、 している。 を支援していきたい」と 迫の問題を抱える事業体 行い、技術継承や財政逼 や日々の点検状況をリア

ネスを展開 **リューションビジ** 国内外で新たなソ

いきたい」と話す。

また、平成24年には国

の機能を最大限発揮す ウを活かし、施設や装置 水処理技術や既存施設の り、LCC低減に資する 薬品技術センターがあ ター、千葉県袖ケ浦市に 県藤沢市に研究開発セン オペレーションを受託し 注力していく方針です る、最適な薬品の開発に 新技術・工法、そして、 ッケージ化した提案を行 た当社ならではのノウハ O&Mから更新までをパ ている事業体を中心に、 発を進めていくという。 行していくための技術盟 ョンビジネスを確実に遂 ては、新たなソリューシ 維持管理の現場で蓄積し いたい。当社には神奈川 運転に影響を与えない更 今後の取り組みについ 「当社設備を納入し、 語る。 ら、4月で5年の節目を ingに社名変更してか 組みを行い、足元を固め 員に理解してもらう取り 技術を、改めて当社の社 が関わった事業の歴史や ・歴史の上に現在の当社 事業に携わってきた伝統 たり国内外で水インフラ 迎えます。80年以上にわ 歩になると思います」と す。この実績は当社にと 体制が評価された結果で テナンス技術、サポート で培った施工技術やメン オペレーションも含めた の設計・建設だけでなく 下水道整備案件は、施設 が存在しています。当社 って海外展開の新たな パッケージ型案件となっ ており、当社が長年同国 最後に水谷社長は「水

(金曜日)

け、ベトナムのビンフッ がら、事業拡大を図る方 で下水道施設の整備を続 ク省で水道施設、フエ市 ては、現地化を推進しな 「一昨年から昨年にか 一方、海外事業につい

> 正月の過ごし方につい

下水道受注案件は14件に けて受注し、同国での上 なります。中でもフエ市

ね」と話す。

根駅伝を観に行きます

全国大学選手権大会や箱 ては「毎年、ラグビーの ョンビジネスを展開した に上で新たなソリューシ

水 並 棄斤

(平成28年)

2016年

ASHプロジェクトに仙